



# EINLADUNG

## Europa-Klassen 2024

# Europawahl 2024: Wie geht es weiter in Europa?

**Schülerinnen und Schüler diskutieren mit  
Abgeordneten des saarländischen Landtags**

**Freitag, 3. Mai 2024, 9 bis 14 Uhr  
Landtag des Saarlandes**

### Worum geht's?

Die Europa-Klassen bieten Schüler/-innen die Möglichkeit, den Landtags-Abgeordneten Fragen zu Europa und der Großregion zu stellen, die ihnen schon immer unter den Nägel gebrannt haben und in kleinen Diskussionsrunden mit Abgeordneten aller Landtags-Fraktionen zu diskutieren.

### Europawahl 2024: Wie geht es weiter in Europa?

Alle 5 Jahre bestimmen die Bürgerinnen und Bürger in einer Direktwahl die Mitglieder des Europäischen Parlamentes. Zwischen dem 6. und 9. Juni 2024 finden europaweit die nächsten Wahlen statt, bei denen 720 Mandate im Europäischen Parlament zu besetzen sind. Nachdem die Wahlbeteiligung lange Zeit gesunken war, hat sie 2019 wieder deutlich zugenommen. Bleibt Europa weiter im Fokus der Wahlberechtigten? Wird es eine Richtungswahl? Kann die Senkung des Wahlalters in Deutschland die Zahl der Jungwähler/-innen steigern?

In diesem Kontext richten die Europa-Klassen 2024 den Blick auf die Zukunft Europas und geben den Schülerinnen und Schülern eine Bühne für ihre Fragen und Ideen.





## Wer kann mitmachen?

Interessierte Klassen und Kurse saarländischer Schulen ab Jahrgangsstufe 10 sind eingeladen, an den Europa-Klassen teilzunehmen. Den Lehrkräften kann didaktisches Material zur Verfügung gestellt werden. Zur thematischen Einstimmung der Schüler/-innen bieten die Veranstalter an, einen Workshop, Expertenvortrag oder ein Planspiel durchzuführen.

### Infos & Anmeldung

EUROPE DIRECT Saarbrücken

Gerberstraße 4

66111 Saarbrücken

Tel.: +49 681 905-1220

Email: [europe-direct@saarbruecken.de](mailto:europe-direct@saarbruecken.de)

[www.eiz-sb.de](http://www.eiz-sb.de)

**Anmeldungen per E-Mail** bitte bis einschließlich **31. Januar 2024**.

Bitte nutzen Sie für die Anmeldung das unten zum Download stehende **Anmeldeformular**. Anschließend erhalten die Lehrkräfte eine Rückmeldung.

Die Europa-Klassen werden medial begleitet. Im Nachgang an die Veranstaltung werden die Ergebnisse sowie Eindrücke der Veranstaltung zu Zwecken der Öffentlichkeitsarbeit verwendet.

Eine Gemeinschaftsveranstaltung im Rahmen der Europawochen von



LANDTAG DES SAARLANDES



Staatskanzlei

SAARLAND



JUNGE  
EUROPÄISCHE  
FÖDERALISTEN  
SAARLAND



EUROPE DIRECT  
Saarbrücken



Europäische  
Akademie  
Otzenhausen



EuropaUnion  
Saar